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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO DAS VELHAS 

GRUPO DE ACOMPANHAMENTO DO CONTRATO DE GESTÃO – GACG 
DA ATA DA REUNIÃO REALIZADA NO DIA 01 MARÇO DE 2023 

Ao primeiro dia do mês de março de 2023, às 09h00, os membros do Grupo de Acompanhamento do 1 
Contrato de Gestão (GACG) do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio das Velhas (CBH Rio das 2 
Velhas) se reuniram por videoconferência, utilizando a plataforma Google Meet. Participaram os 3 
seguintes conselheiros: Valter Vilela Cunha – Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e 4 
Ambiental (ABES-MG); Leandro Vaz Pereira - Consórcio de Saneamento Básico Central de Minas 5 
(CORESAB); Fúlvio Rodriguez Simão - Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais 6 
(EPAMIG) e Cecília Rute Andrade Silva - CONVIVERDE. Participaram também: Giuliane Almeida – 7 
Instituto Mineiro de Gestão das Águas (IGAM); Paulo Barcala – Equipe de Comunicação CBH Rio das 8 
Velhas/Tanto Expresso; Berenice Coutinho, Thiago Campos, Wolmara Teixeira e Ohany Vasconcelos 9 
– Agência Peixe Vivo (APV). Pautas discutidas: Item 1. Informes: a) Situação da avaliação das 10 
prestações de contas da Agência Peixe Vivo pelo Igam; b) Relatório de Gestão 2022; c) Diretoria 11 
Geral da Agência Peixe Vivo; Item 2. Aprovação de ata da reunião realizada no dia 10/11/2022; Item 12 
3. Apresentação do PPA e PIA 2022 – Thiago Campos; Item 4. Apresentação do Plano Orçamentário 13 
Anual da Agência Peixe Vivo 2022 – André Rodrigues; Item 5. Aprovação do relatório de atividades 14 
anual do GACG 2022 e do parecer referente ao Relatório Conclusivo elaborado pela Comissão de 15 
Avaliação do Contrato de Gestão do IGAM (exercício 2021); Item 6. Assuntos gerais e encerramento. 16 
Item 1. b) Relatório de Gestão 2022; O Gerente de Projetos da APV, Thiago Campos, discorre sobre 17 
o processo de avaliação do relatório de gestão, mencionando os indicadores previstos (gestão 18 
administrativa, financeira, finalística e proativa). Explica que o relatório de 2022 está em fase final de 19 
elaboração e as expectativas são que a APV receba uma boa nota, como a média dos últimos anos. 20 
Ohany Vasconcelos reforça que o prazo para entrega do relatório não foi extrapolado e que manterá o 21 
GACG informado à medida que as etapas forem avançando. a) Situação da avaliação das 22 
prestações de contas da Agência Peixe Vivo pelo Igam; A Diretora Geral Interina da APV, 23 
Berenice Coutinho, informa que a prestação de contas de 2018 da Agência Peixe Vivo foi aprovada 24 
pelo Igam, demonstrando que o órgão tem se movimentado para regularizar a situação. Diz que a 25 
APV vem recebendo pedidos de esclarecimentos, solicitação de documentos e atos convocatórios dos 26 
períodos de 2011 e 2012 e há a expectativa que essas prestações de contas também sejam 27 
aprovadas em breve. Valter Vilela questiona se há previsão de conclusão das análises e Berenice 28 
Coutinho responde que não sabe dizer com precisão, pois independe da Agência. Cecília Rute 29 
pergunta o motivo pelo qual foi avaliada a prestação de contas de 2018, sendo que existem 30 
pendências mais antigas e Berenice Coutinho explica que aparentemente há diferentes equipes 31 
analisando os processos. Fala ainda que até o momento os pedidos de esclarecimento são pontuais e 32 
que espera que as aprovações venham o quando antes. Conclui que ainda em março será entregue a 33 
prestação de contas do ano de 2022. Ohany Vasconcelos complementa que buscar as respostas 34 
solicitadas as vezes não é fácil, pois os processos são antigos e os documentos já estão arquivados. 35 
Mas comemora que a Agência Peixe Vivo está conseguindo dar os retornos de forma satisfatória e 36 
dentro do prazo. c) Diretoria Geral da Agência Peixe Vivo. Berenice Coutinho diz que já era 37 
esperada a demissão da Gerente de Gestão Estratégica, Simone Reis, mas que a demissão de Célia 38 
Fróes pegou os colaboradores da APV de surpresa. Fala que a justificava do Conselho de 39 
Administração foi a necessidade de reestruturação da Agência e diz que foi convidada a assumir a 40 
Diretoria Geral interinamente. Completa que a indicação de Deivid Oliveira para assumir o cargo de 41 
Diretor Geral da Agência Peixe Vivo não foi bem recebida pelos comitês, especialmente o CBHSF, e 42 
posteriormente a Agência Nacional das Águas e Saneamento Básico (ANA) lançou uma nota 43 
informando que essa indicação não seguiu os fluxos corretos, portanto, ela foi revogada. Fala que o 44 
Conselho de Administração da APV se reunirá na próxima semana para debater sobre o assunto e 45 
decidir como será feita a seleção do novo (a) Diretor Geral. Explica que Nelson Cunha Guimarães 46 
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assumiu o cargo de Presidente do Conselho de Administração interinamente. Ressalta que a APV 47 
vem realizando suas atividades normalmente e observando os prazos, como, por exemplo, das 48 
entregas dos relatórios de gestão. Thiago Campos complementa que a pessoa que for escolhida para 49 
assumir o cargo será bem recebida pelos colaboradores. Em seguida, Fúlvio Simão diz que a fala de 50 
Berenice Coutinho foi importante e tranquilizadora, pois esse assunto vem gerando muitos 51 
burburinhos. Coloca que os comitês não têm gerência sobre essa questão, mas que por transparência 52 
é válido que as informações sejam compartilhadas. Pergunta quem está ocupando o cargo de Gerente 53 
de Administração e Finanças e Berenice Coutinho esclarece que no momento está acumulando as 54 
duas funções. Cecilia Rute questiona se Deivid de Oliveira ainda está no Conselho de Administração 55 
da APV e Berenice Coutinho responde que não. Além disso, pergunta como estão os repasses dos 56 
recursos da cobrança e Berenice Coutinho explica que houve mudança na metodologia de cobrança e 57 
que a arrecadação acabou sendo menor do que o esperado. Diz que foi realizada uma reunião de 58 
alinhamento com o IGAM, em conjunto com a Diretoria do CBH Rio das Velhas, ocasião na qual foi 59 
explicado que foi necessário utilizar recursos de investimento para arcar com despesas de custeio em 60 
2022, mas que atualmente a situação já foi regularizada, com os repasses realizados. Cecília Rute 61 
pergunta ainda sobre a contratação de empresa para prestar serviços de mobilização social na bacia 62 
do rio das Velhas. Berenice Coutinho informa que a empresa que ganhou o processo de licitação foi a 63 
Tanto Expresso, que já presta o serviço de comunicação para o Comitê. Diz que no dia anterior a essa 64 
reunião a Coordenadora Técnica da APV, Ohany Vasconcelos, se reuniu com os diretores da Tanto 65 
Expresso para alinhamentos gerais. Valter Vilela fala sobre o papel fundamental desempenhado por 66 
Euclides Dayvid no apoio do GT Barragens e lamenta que ele não permanece na equipe de 67 
mobilização social e educação ambiental. Ohany Vasconcelos esclarece que o projeto de mobilização 68 
social e educação ambiental tem foco nas UTEs e respectivos subcomitês e que todo o trabalho 69 
vinculado ao CBH Rio das Velhas e suas instâncias é de responsabilidade da APV. Explica que 70 
atenderá as demandas do GT Barragens com o apoio de Wolmara Teixeira e que a APV já tem planos 71 
de ampliar o corpo técnico para melhorar o atendimento. Completa que, a pedido da Presidenta do 72 
CBH rio das Velhas, foi minutado um ofício indicando os mobilizadores que vão atuar em cada 73 
território. Diz que a empresa conseguiu absorver cinco profissionais que atuaram na equipe anterior 74 
(Fundep), possibilitando uma transição sem ruptura brusca. Diz que a APV não tem gerência sobre as 75 
contratações, apenas avalia se as exigências editalícias estão sendo atendidas e acompanha a 76 
execução contratual. Destaca que nos 15 dias de lapso entre o fim do contrato com a Fundep e início 77 
do contrato com a Tanto Expresso as demandas dos subcomitês foram atendidas pela APV, 78 
observadas as limitações de pessoal. Berenice Coutinho pergunta se não seria possível fazer a 79 
contratação de Euclides e Ohany Vasconcelos responde que apenas se for do interesse da Tanto 80 
Expresso, que por ora já apresentou equipe completa. Cecilia Rute comenta que a APV é uma 81 
Agência exemplar e presta um ótimo serviço, por isso é muito cobrada. Diz que a equipe de 82 
mobilização ajuda muito e acredita que a nova empresa prestará um bom serviço. Item 4. 83 
Apresentação do Plano Orçamentário Anual da Agência Peixe Vivo 2022. Ohany Vasconcelos 84 
contextualiza a pauta e apresenta o relatório de despesas da APV. Berenice Coutinho diz que em 85 
2022 o gasto foi menor do que o planejado e que a Agência fechou o ano com saldo negativo devido 86 
ao atraso no repasse. Explica que despesas administrativas não vinculadas à contratos podem ser 87 
pagas com recursos de ambos os Comitês e é feito um controle gerencial nesse sentido. Fala que foi 88 
aprovado em Plenária o Plano Orçamentário para 2023 e que as despesas de custeio previstas para 89 
pagamento com recursos da bacia do rio das Velhas são da ordem de 1 milhão de reais. Explica em 90 
linhas gerais que a tendência do custeio é se manter estável, com algumas oscilações devido a 91 
variações dos índices econômicos e da inflação, e o que deve crescer é o investimento, fazendo com 92 
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que a taxa de administração fique ainda menor. Valter Vilela pergunta sobre o custo das locações 93 
(valor de R$39.000,00 no relatório gerencial) e Berenice Coutinho responde que o Comitê da Bacia 94 
Hidrográfica do Rio São Francisco (CBHSF) banca todo o aluguel da sede da APV e de um espaço 95 
utilizado para arquivamento de documentos e o valor presente no relatório diz respeito ao aluguel da 96 
sede do CBH rio das Velhas. Finaliza dizendo que o CBH rio das Velhas contribui com cerca de 19% 97 
para as despesas da Agência Peixe Vivo. Item 2. Aprovação de ata da reunião realizada no dia 98 
10/11/2022. Em discussão, a ata é aprovada com correção solicitada por Leandro Pereira e abstenção 99 
de Fúlvio Simão, que não participou da reunião. Item 3. Apresentação do PPA e PIA 2022. Thiago 100 
Campos mostra o caminho para encontrar os relatórios do Plano de Aplicação Plurianual (PPA) e 101 
Plano de Investimento Anual (PIA) que estão disponíveis no site da APV e do Comitê e são 102 
atualizados trimestral e mensalmente, respectivamente. Iniciando pelo PPA fala brevemente sobre a 103 
execução financeira. Em seguida, apresenta o PIA, que é detalhamento do PPA, demonstrando a 104 
distribuição dos valores e os status das sub ações (18 concluídas; 17 em execução; 1 cancelada; 5 105 
processos não iniciados e 3 em licitação). Apresenta um gráfico comparativo entre o que foi planejado 106 
e o que foi executado. Explica que para melhorar o desempenho, o CBH Rio das Velhas está 107 
investindo em programas mais robustos. Comenta que recentemente o CBH Rio das Velhas aderiu ao 108 
Programa de Saneamento Rural da bacia do Rio São Francisco, o que gera expectativa de otimização 109 
dos recursos e melhoria da qualidade da água na bacia. Ohany Vasconcelos complementa que a 110 
rubrica “1.1.2.” entrou para o ano de 2023 com saldo negativo devido a um valor a receber da agência 111 
de viagens contratada por uma passagem aérea não utilizada, e que foi creditado apenas no início 112 
desse ano. Em discussão, Leandro Pereira questiona sobre a multa contratual que que consta no 113 
relatório e Thiago Campos explica que se trata de créditos por uma rescisão unilateral de contrato de 114 
prestação de serviços. Na oportunidade, Thiago Campos expõe um pedido da Diretoria do CBH para 115 
que os conselheiros pensem em formas de dar mais visibilidade as ações realizadas com recurso da 116 
cobrança, tendo em vista que durante o processo de discussão da revisão da metodologia, houve 117 
críticas nesse sentido por parte dos usuários. Cecilia Rute sugere que sejam feitas visitas periódicas 118 
aos projetos que foram e estão sendo executados na bacia hidrográfica do rio das Velhas e que se 119 
possível seja contratado espaço em TV aberta para ampliar a divulgação, tendo em vista que a revista 120 
não chega em todos os lugares e nem para o público geral. Valter Vilela propõe fazer mais divulgação, 121 
principalmente para os usuários, enviando um relatório detalhado com as ações que estão sendo 122 
implementadas com o recurso da cobrança e solicita que esta proposta seja levada à Diretoria do 123 
CBH. Cecilia Rute sugere que se avalie a possibilidade de acordo com Cemig e Copasa para que haja 124 
divulgação nas contas de luz e de água. Valter Vilela pede apoio da Tanto Expresso que presta os 125 
serviços de comunicação para o CBH. Ohany Vasconcelos explica que a aquisição de mídia paga não 126 
está prevista no contrato com a Tanto Expresso, mas que a empresa busca mídia espontânea e dá 127 
exemplos de momentos em que representantes do CBH Rio das Velhas apareceram em TV aberta, 128 
principalmente em datas comemorativas. Fala que a Diretoria começou a conversar sobre a 129 
possibilidade de comprar mídia para a campanha anual de comunicação do CBH rio das Velhas e que 130 
esse assunto está sendo discutido em várias Câmaras Técnicas. Thiago Campos sugere que pensem 131 
em ações de marketing mais “agressivas”. Cecilia Rute diz que realmente está na hora de fazer uma 132 
divulgação mais ampla para que o público geral tenha conhecimento das ações que estão sendo 133 
realizadas e o que é um Comitê de Bacia Hidrográfica. Fica aprovada a elaboração de um ofício para 134 
a Diretoria do CBH com a sugestão de investimento em divulgação massiva dos projetos executados, 135 
se necessário com pagamento de mídia. Item 5. Aprovação do relatório de atividades anual do 136 
GACG 2022 e do parecer referente ao Relatório Conclusivo elaborado pela Comissão de 137 
Avaliação do Contrato de Gestão do IGAM (exercício 2021). Ohany Vasconcelos contextualiza a 138 
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pauta dizendo que o relatório foi minutado pela APV com o apoio do Coordenador do Grupo, Valter 139 
Vilela. Na sequência apresenta o relatório e comenta que Giuliane Almeida (Igam) fez uma 140 
consideração sobre a necessidade de o GACG incluir no relatório comentários sobre o desempenho 141 
da APV, tendo como base a execução do PPA. Diz ainda, que após a apresentação de Thiago 142 
Campos sobre o resumo anual do PPA, os conselheiros (as) têm mais subsídios para fazer 143 
comentários e relatar se entendem que o desempenho foi satisfatório. Completa que essa pauta para 144 
além de aprovar o relatório é para que os membros façam os comentários que julgarem necessários, 145 
e que na próxima plenária do CBH, como praxe, será feita apresentação para o plenário. Com a 146 
palavra, Giuliane Almeida explica que fez a sugestão por ser uma competência prevista para o GACG. 147 
Valter Vilela pede que seja incluído no relatório que a APV apresentou a execução do PPA 148 
trimestralmente para o Grupo, que teve oportunidade de esclarecer dúvidas, não tendo sido 149 
observado nenhum problema a ser relatado. Complementa que os 7,5% disponíveis para custeio da 150 
Agência são insuficientes para aumentar o corpo técnico de forma a conseguir executar e dar apoio a 151 
todas as ações demandas pelo CBH, dependendo do compartilhamento do recurso com outros 152 
Comitês. Fica encaminhado que Ohany Vasconcelos irá complementar as informações e enviar o 153 
relatório para que os conselheiros (as) tenham oportunidade de contribuir antes da apresentação ao 154 
Plenário. Item 6. Assuntos gerais e encerramento. Valter Vilela pergunta sobre o processo eleitoral 155 
do CBH Rio das Velhas. Fúlvio Simão, membro da Comissão Eleitoral, informa que foi divulgado o 156 
resultado preliminar das instituições habilitadas e que estão aguardando o prazo recursal para em 157 
seguida marcarem as reuniões setoriais. Ohany Vasconcelos complementa informando quantas 158 
instituições foram habilitadas e inabilitadas em cada segmento. Diz que a Gerência de Apoio aos 159 
CBHs do Igam tem interesse em marcar as reuniões setoriais entre 8 e 9 de março e que o Igam 160 
precisa finalizar os processos eleitorais dos Comitês Mineiros até 25/03. Ohany Vasconcelos reitera 161 
que a APV não deixará de atender os grupos de trabalhos do CBH rio das Velhas e que irá conversar 162 
com Valter Vilela (coordenador do GT Barragens) e Renato Constâncio (coordenador do Grupo 163 
Convazão) para verificar possíveis demandas. Finaliza dizendo que sempre que é acionada por 164 
empresas indica profissionais que prestaram bons serviços para o CBH rio das Velhas. Sem mais 165 
assuntos a serem discutidos, a reunião é finalizada. 166 
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